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・小挫誤準・●兼・簿撚群撚氏鐸鐸蕊也蕊極蒋蕊鑓鈴 ｢奉仕の理想」「手のひらを太陽に」

蕊簔灘灘蕊識
吉田富雄君（座間）籾山照君，出縄茂君，北山久

幸君，荒木康夫君，野口栄三郎君（大和）
古木勝治会員

:溌 蕊議瀞蕊蓄 。１０月２０日，２１日の地区年次大会には皆さんご出

席下さい。なお大会第２日当クラブとして会

報優秀クラブ（第６分区）並びに会員墹強伸率

優秀クラブ（第三位）にそれぞれ表彰されるこ
とに決定しております。この悦びを分かち合い

ましょう。

。本日から仲間が一人増えます。亀谷会員の紹介

で古木勝治君が（職業分類特定郵便局）入会

致しました。皆さんよろしくお願い致します。

亀谷会員中央林間郵便局長の古木勝治君で

す。私とは10数年来のお附合いですが，一見し

てお分り頂けるように人格高潔で生れついての

奉仕の心と実際を兼ねそなえた方です。

古木会員まだ未熟な私でご座居ますが，皆

様のご指導を得ましてロータリー本来の目的に

向かって頑張って参りたいと思っております。

どうぞよろしくお願い申し上げます。
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鐵篝議雲識I蕊
。さいさいご案内申し上げておりますが，１０月２２

日(月)P.m７00からGSEの方を交じえての懇親

、

３．好意と友情を深めるか
４．みんなのためになるかどうか

１．真実かどうか
２．みんなに公平か
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本日のプログラム１０月２５日
｢ロータリーとは」小堀憲助氏
> 欠 週 予 定 １ １ 月 １ 日

クラブフォーラム「社会奉仕について」 -



会が山ノ木牧場（会長は鈴久さん）に於て行わ
れます。全員参加して下さい。
｡例会後理事役員会を開きます。
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A y e n v勤務カリフォルニア大哲学科卒業
後ペンシルバニア･フィラデルフィアワー
トン学校で財政学のMBA(事務管理修士）を

得た。自動車その他の金属加圧成型作業を請負
う。クヤホガスタンピング会社の副社長。

親睦活動委員会中西委員長
本日のお祝いは６名です。お誕生日大高安男君，
有沢昭二君阿津子夫人（10月１１日）。結婚記念
日辻国明君（10月18日）木崎健祐君（１９日）郡

司守君（２０日）佐藤実君（10月23日）。

繕;灘議瀧鶏
雑誌委員会鈴木委員長
。第258地区浦添ロータリークラブから「あ畠

学童疎開船対馬丸」の単行本申し込み依頼が
来ています。ご希望の方は当委員会まで。
。ロータリー文献事務所から「ロータリーの年表」

の案内が届いております。回覧いたしますので

興0細ある方申し込んで下さい。
社会奉仕委員会亀谷委員長
・神奈川県環境部長からの依頼，今月は「秋のみ

どりの月間」となっております。みどりの施策
についてのご提言，ご意見をお寄せ下さい。
の10月28日(日)県央療育センター子どもの生活相談

室バザーが開かれます。ご協力頂ける方は大和

市福田4別5山本三郎さん（'圏69-0066）まで

連絡して上げて下さい。
ロータリー情報委員会藤田委員長
ロータリーカレンダー名言集が出来上ってきま

した｡】部,′000,ご希望の方は群し込み下
さい。
ロータリー財団委員会長谷川委員長

財団基金が広く有意義に使われている事は皆さ
んご承知の通りです。本年に財団週間にちなん
でフェロー申し込みが来ています。振って積極

的にご参加下さい。
国際奉仕委員会郡司委員長
GSE受入れ行事は芦田，北砂，郡司，土屋，
有沢各会員の協力で予定表通り行われます。
なお土屋会員宅に宿泊される２名の方の略歴は
次のようです。
J AM E S A S AMU E I S
２８才独身クリーブランド生れ弁護士
オハイオ州立大，社会学科卒，その後クリーブ
ランド・マーシャル法律学校に学び下記におい
て法律事務所を開いています。
９３０KEITHBid・EUCLIDAVE・ArEAST
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灘蕊灘総鐵溌
大和RC北山会員又お邪魔致しました宜しく。
大和RC荒木会員いつもお世話になります。
座間RC吉田会員毎々お世話になります。
有沢会員蜂屋さん炉辺会合でお世話になりまし
た，又妻の誕生祝いを有難うご座居ます。

北砂会員過日Ｇ､C10位入賞次はホールイン１．
郡司会員結婚18年，皆さん友人として我が家庭
にひびの入らぬ様ご協力下さい。

郡司会員先日G.C7位入賞，・竹の内さんサスガ。

富沢会員亀谷先生お世話になりました。１０月１６
日３クラブ合同GC出席，次回多数参加を乞う。

芦田会員先日の家族会，親睦委員会の方多謝。
辻会員婚姻20年忠実を誓いお祝いを感謝します。
亀谷会員古木新会員のご活躍を祈りながら。
竹の内会員厚木G.C2位入賞ウレシカッタ。
大高会員これからは儲けの年令，頑張ります。
蜂屋会員家族会失礼，親睦委員会の方に感謝。
長谷川会員仕事の都合でしばらく欠席しました。
寺田会員鈴木先生の卓話，有難うご座居ました。
藤田会員１１日炉辺会合有意義でした。次回も又。
保田会員炉辺会合，楽しい秋の夜を過しまし
た。
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に対して正当な考慮を払うと共に常に他人に対し
思いやりの心を以て当たる，とあります。この奉
仕という言葉も余りピントきません，私も長い間
この事につき悩みました，そして次のような表現

では如何であろうかと思っています。すなわち奉

仕とは働らけという事である。言いかえれば端の
者を楽くにして上げること，これが働らくであり
ます。端の者とは家にあっては夫婦であり家族で
あり，また従業員でありましょう，そして更に地
域社会，国際的関係へと拡大していく分けであり
他人様を楽くにする心で楽しくさせ事，これが働
らきであり，即ち奉仕であると私は解釈しており
ます。そしてまた他人様が安心していられる状態
を保つことでもあります。人様の心を安心させる
には先づ自分の仕事に精を出すことから出発する
であろう事は申すに述びませんが，世の中が複雑
になって参りますと常に結果としてはた迷惑な状

態になりはしないだろうかと考えながら行動する
ことも必要なことでしょう。

さて，ロータリー。プログラムの職業奉仕の部
面を推進する一つの方法として「四つのテスト」
に注目していることは申すまでもなく皆さんの
オフィスにもこれを掲げておられる方も多いと思
います。しかしこれも難解ですね。要するに皆ん

なでお互に誠実であればよいのです。誠実，公平，
友愛，有益に置きかえて社訓にしては如何でし
ょう。
ロータリークラブというものは，職業経験の宝

庫となっています。この豊かな職業経験を実際に
役立て，大いに利用することを考えるべきでしょ
う。たまたまロータリーの友10月号には職業奉仕
について興味ある記事を幾つかみられます。
小樽RC今井さんの「ここに職業奉仕あり」な
どなど……（その詳細はロータリーの友を読んで下
さい.'雑誌委員会より）。偉大な社会とは，そこ
で事業を営んでいるという事ではなくして，そこで

機能を充分に発揮させる場があるということである
と英国の哲学者が記述しています。職業奉仕とは分
っているようで理解し難い面も多いのですが，この

点について次の機会にして，時間も参りました，

識蕊
「職業奉仕週間にあたり」
ケストスピーカー鈴木克也氏（川崎RC )

紹介寺田会員
先生は当あ９地区職業奉仕委員会の委員長を担
当され，また日大文理学部，保健教育科の教授
でいらっしゃいます。雨のところわざわざ大和
までお出掛け下さり卓話を頂けること感謝して
おります。

鈴木克也氏
職業週間の卓話にお招きを頂き有り難うご座居
ました。大学では保健教育を担当しております。
職業奉仕ホウシとよく云いますが一体向の事な
のでしょう。個々のロータリアンが自分の仕事

を熱心にやる事，これはRC入会の資格になっ
ていますので当然のことで勿論これだけで事足

れりとはいきません。それでありますからここ
に委員会が作られその具体的事例についてはR.
I.の方からいろいろなサンプルが示されてい

るのです。
そもそも皆さんがロータリークラブに入会さ

れたと云う事はロータリーの綱領を受諾したと
いう事であります。さてこの綱領なるものが英
訳のためか一読してもピントこない，これが実
感であろうと思われます。一寸これを私なりに

砕いて解釈してみましょう。
綱領の第２①実業及び専門職業の道徳的水

準を高めること；②あらゆる有用な職業は尊重
されるべきであるという認識を深めること；③
そしてロータリアン各自が職業を通じて社会に

奉仕するためにその職業を品位あらしめること
；とあります。これを易しく要約しますと，①
自分の仕事に良心的であれ②職業を尊べ，

③職業に品位を持てということになります。
そしてこの精神を育成していく為の集り，これ
が職業奉仕委員会なのであります。VbcatioInl
Service(職業奉仕）とは単に実業或は専門職
業界における取引によってなされた業務或は売
られた商品を指すのみでなく，相手の必要と境遇
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会が持てるそうなので皆さんのご希望が多ければ

検討してみても面白いですね。

①世の中は変りつつありますから経営者も従業
員もお互に順応させて行く必要があるでしょう。
しかし外国に比らべ企業に対する忠誠心は日本

ではまだまだ強く，その上ブルーカラーの人達も

教育は高く仕事に対する理解度とか改善意欲は抜
群です。これが日本の企業を世界のトップに押し
上げた原動力と思います。

⑧外資系の会社では２～３年毎の契約制を取っ
ており，その時に更新か，グッドラックかです。

①我々からみると節操が無いように思えますが，
その契約期間中は驚くほど熱心に仕事をやります。
ところで諸外国でも職場を代え自分の実力を高め
ようとはしますが決して保障が無いわけではあり
ません。闘才まで応分の仕事をしていれば一応の
保障は得られるのです。実力？のある奴は満足出
来ないという国民性でしょうか。外人部隊を労働
者に使っている欧米諸国では，その多くは出稼ぎ
的で企業に対する忠誠心など全くありません。

⑤外資系の会社では幹部ほど良く働きます｡彼
等は逆三角形の下の要になって，そのバランスを

保ちながら仕事を進めていこうとの意欲に燃えて
います。ロータリーもこれと同じ様なことが云え

ると思いますがこれからの経営者の姿でしょうか。

①日本のように単一民族の場合には少し違った
見方もあると思います。日本がここまで発展して
来たのは下からの盛り上りのエネルギーであろう
と思われます。尤も異なった人類を使いこなさな
ければならないとしたら問題は別でしょう。

③今迄の殻を破って世界に伸びて行く為には逆
三角形が必要であろうと思われます。日本が世界
をリードして行く為にはこの理解が必要でしょう。

⑪なにか大企業の経営者になったような気分に
なりJapanasNo l (エズラ。Ｆ・ヴオーケ
ル邦訳）のアメリカへの教訓の一節などを思い浮
かべながらペンを進めました。これぞロータリー
ならの討論が展開され楽しかった。次の会合をお
楽しみに。
出ないと損ソン. ′

ご清聴を感謝致します。

灘襄灘議議篝織（第２回）
１０月11日(木)6.30P.m.日本トラック肌（蜂屋会

員）会議室において，藤田情報委員長の司会のも
と分野がかわれば見方も違うという和やかな討論
が続きました。（出席13名）。

③本日は家族会後のホットー息という時に多数
ご出席下さり，又会場を設定して下さった蜂屋会
員に感謝いたします。本日は職業奉仕部門のうち
で従業員関係についてご討議をお廐いします。

①たまたま次週から職業奉仕週間に入ります。
一口に職業奉仕といいましてもその具体的な事に

なりますと困ってしまいます。従業員に対しても
また他社に対しても常に思いやりの心で接してい
きなさいとはよく云われる所であります。現実
に手をさしのべてやらねばならない職員もいます
が，やり過ぎて飼い犬に手を咬まれる式の結果に
終ってしまう事も経験するところであります。

③企業の大きさによっても異なると思われます
が従業員の待遇という事になりましょうか。

①永続勤務者の処遇は，特に高年令者の場合は
難しいと思われますが。

◎高年令層ではマンネリ化する事もあり年令層
の断層を上手に埋めていく事が必要と思います。

③外資系の企業では一生に３度は職場を変える
ことは一般的なことで，その度に自分を売り込み
飛躍して行くのです。

①若い人のなかに，そして一見よく仕事の出来
る奴のなかに，永年目を掛けてやったと思ってい
ると或る日突然やめていってしまう事があります。
アメリカナイズされたと云ってしまえばその通
りでしょうが何にか割り切れず，気持の処理に困
ってしまうことがあります。

①最近モラロジー（道徳科学）とか名付けて
自己反省，慈悲寛大を主題とした従業員教育が行
われているようです。御殿場の山の中に１週間つ
め込み修業させるのです。実際に受講した従業員
の多くは人柄が良くなって帰って来るようです。
短期講習形式のものは，例えば大和でその勉強
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